
 

Presidente de la Diputación y presidente del PP de Málaga  

´El PSOE abrirá las instituciones a 
Podemos, con lo que eso supone de 
riesgo´ 

Bendodo sostiene que "porque unos pocos sinvergüenzas" se 
hayan colado en los grandes partidos para enriquecerse no 
significa que el sistema esté "podrido" 

Ignacio A. Castillo  

22M y 24M son las dos citas con las 

urnas más inmediatas. Un doble reto 

para Elías Bendodo, presidente del PP 

malagueño, que se enfrenta a la 

voluntad de los ciudadanos, que con sus 

votos determinarán si se produce un 

vuelco para que los populares gobiernen 

en Andalucía o les permitan repetir en la 

capital y en la Diputación. 

2015. Este año repleto de citas electorales. Tres convocatorias con las urnas que 
pueden cambiar el panorama político hasta ahora conocido. La irrupción de nuevas 
fuerzas de izquierdas, pero también de derechas, contribuirán a la fragmentación del 
espectro. Los grandes partidos ya no se sienten tan cómodos. Incluso se dedican 
piropos cuando antes sólo sabían lanzarse improperios. Elías Bendodo, el presidente 
del PP de Málaga, está seguro de las posibilidades de su partido. A pesar de los casos 
de corrupción que sacuden a la política, sostiene que los andaluces sabrán emitir un 
voto útil. De cambio. Y que ese cambio solo puede ser propiaciado por Juanma 
Moreno. 
 
¿Por qué pantalla va del Candy Crush?  
Yo no he jugado en mi vida a eso.  
 
Es por romper el hielo...  
Sé que existe porque no paran de llegarme invitaciones al Facebook. Cada dos por tres. 
Es cierto que en mi tablet tengo muchos juegos, pero no son míos, sino de mis hijos. 
Los fines de semana se la dejo. Pero nunca he jugado a ninguno, sólo al Pou, con los 
niños, una especie de muñeco al que hay que cuidar, lavar, alimentar... Pero yo no 
juego. 
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¿Cuándo debe dimitir un cargo público? ¿En qué fase? ¿Cuándo ha sido imputado, 
juicio oral, sentencia...?  
El acuerdo al que han llegado el PP y el PSOE en este tema es que se haga cuando se 
abra juicio oral. Me parece algo razonable. Una imputación no es más que una garantía 
procesal, pero desgraciadamente hoy tiene un uso peyorativo por la sociedad y 
prácticamente entiende que es un condenado. Está mal enfocado. Por tanto, el 
acuerdo del PP y el PSOE para pedir responsabilidades o suspensión de militancia de 
cargo con la apertura de juicio oral me parece razonable.  
 
¿Acaba este acuerdo con las ambigüedades?  
No creo que haya habido ambigüedades. Pero sí pienso que algunos se han creído más 
listos de la cuenta, como la señora Díaz, a la que se le llenó la boca diciendo que en 
cuanto Chaves y Griñán fueran imputados, automáticamente dejarían sus actas y 
dejarían de pertenecer al Partido Socialista. Uno es esclavo de sus palabras y si lo ha 
dicho lo tiene que cumplir.  
 
¿No se arrepiente del apoyo dado desde el PP a Martín Serón con una condena en 
firme por el Supremo?  
Nosotros lo que hicimos entonces fue llevar hasta el final todo el proceso judicial, 
hasta que se dictó una sentencia firme irrecurrible. Cuando se produjo eso, el PP tomó 
una decisión firme: no respaldar la vuelta a la política de Martín Serón. Y hemos sido 
contundentes. 
 
¿Pondría usted la mano en el fuego por que ningún compañero del PP cobró sobres 
de Bárcenas. Rajoy ya dijo que ponía la mano en el fuego por el extesorero y mire 
como ha terminado la cosa?  
Yo no me creo la versión de Bárcenas porque suena rocambolesca e inventada. El 
señor Bárcenas ha demostrado que es un verdadero sinvergüenza, que engañó al 
Partido Popular y que lo que tiene que hacer ahora es justificar ante la justicia de 
dónde ha sacado esa fortuna. Lo que pasa es que la crisis y la corrupción son un cóctel 
realmente tóxico para la política y para la democracia. En España, los políticos hemos 
cruzado la línea roja de la credibilidad y nos va a costar trabajo recuperar la confianza 
de la gente. Nos queda un largo camino por recorrer, pero ni el PP es Bárcenas ni el 
PSOE son los ERE y los cursos de formación. Los dos partidos han demostrado un gran 
servicio a España. Son los que, junto a la sociedad, han construido nuestro sistema 
democrático, y porque unos cuantos sinvergüenzas se hayan enriquecido utilizando las 
marcas, no significa que todo el sistema esté podrido. Es solo una minoría que hace 
mucho ruído.  
 
¿Cree que este mismo discurso podría ser utilizado por algún representante del PSOE 
para defender también al PP? Suena extraño, sobre todo porque durante mucho 
tiempo se han tirado los trastos a la cabeza. ¿No tendrá que ver este celo con la 
irrupción de Podemos?  
No es la primera vez que hago estas manifestaciones. El PP y el PSOE son dos partidos 
grandes, y como somos grandes partidos también se nos cuelan desalmados dentro. 



 

Hay que atajarlo con contundencia. Como ha hecho el PP. Pero en el caso de los ERES 
la señora Díaz se pone de canto. Y ha utilizado el subterfugio de la Diputación 
Permanente en el Parlamento de Andalucía para que permanezcan como aforados 
algunos exconsejeros apuntados por la jueza Alaya. Y eso no es contundencia. En el 
caso de Griñán y Chaves también dijo A y ahora es B. ¿Por qué?  
 
¿Cree usted que Chaves y Griñán se beneficiaron personalmente del fraude de los 
ERE? 
No sé si se pudieron beneficiar, de lo que sí estoy seguro es de que estaban al 
corriente. En Andalucía una misma dinastía lleva gobernando 32 años. Esta dinastía ha 
tenido tres protagonistas. La señora Díaz es la tercera en la lista de sucesión, que ha 
estado impregnada de corrupción durante todo este tiempo. Por tanto, ella por mucho 
que quiera no se puede desprender de sus mentores anteriores, porque mientras el 
señor Chaves y el señor Griñán estaban en el Gobierno, la señora Díaz estaba en la 
cocina de ese Gobierno.  
 
¿También estaba al corriente?  
Absolutamente convencido. Ella dirigía al partido. Y los andaluces no son tontos. Nadie 
en Andalucía se cree que la señora Díaz sea sabía nueva. Representa el mismo 
socialismo de siempre, tanto en la forma de hacer política como en la forma de dirigir 
su partido. Es la misma que sus mentores, solo que con unos años menos. 
 
¿Cómo han recibido el adelanto electoral en Andalucía?  
Completamente preparados. El PP-A es el partido que ganó las últimas elecciones. Es 
necesario recordar que gobiernan los que perdieron. La señora Díaz es presidenta, 
además, por una dimisión forzada ante una previsible imputación, después 
confirmada, del señor Griñán. Nuestro partido va a ganar las próximas elecciones y 
estoy convencido de que esta vez ganar es gobernar. La sociedad andaluza no lo 
entendería de otra manera.  
 

 
 

¿Y porque sería inviable otro pacto entre PSOE e IU?  
IU tiene dos opciones: o ser consecuente y actuar con dignidad o convertirse 
definitivamente en el felpudo del PSOE. Si hace eso está prácticamente abocado a su 
desaparición. 



 

 
¿No cree que a su candidato, Juanma Moreno, le ha faltado tiempo para 
consolidarse? 
Lleva diez meses al frente del proyecto del PP-A y pese a este escaso tiempo el 70% de 
los andaluces lo conocen. Ha hecho una gran labor. Representa el cambio tranquilo, lo 
que necesita Andalucía, moderado, con cabeza, de parte de los ciudadanos... Hace 
falta que se abran ventanas después de 32 años. Somos la única comunidad autónoma 
de España que no ha tenido alternancia política y democracia significa alternancia y 
aquí no se ha producido. Entenderíamos que se volviera a respaldar al PSOE si no 
estuviéramos a la cola de todo: educación, sanidad, políticas sociales, tasa de 
desempleo... Ya es hora de que Andalucía reacciones, porque tiene las condiciones 
instaladas para ser la comunidad más fuerte de toda España. Pero el PSOE siempre nos 
ha lastrado.  
 
Nadie se presenta a unas elecciones con la idea de perder...  
Venimos de ganar y en la calle percibo esa percepción de cambio. Con más ímpetu 
incluso que hace tres años. Las cosas no van bien y podrían ir mejor. 
 
Si defiende que gobierne la lista más votada, en el caso de que sea Susana Díaz, 
¿facilitará el PP que presida la Junta o la abocará a pactos con Podemos e IU? 
Nosotros estamos dispuestos a que gobierne la lista más votada. Y nos gustaría que se 
posicionara la señora Díaz. Que se respete la voluntad de la ciudadanía. El PP es la 
única opción posible. O los andaluces votan al PSOE que va a pactar con Podemos, o 
dan una mayoría suficiente al PP. El PSOE va a abrir las puertas de las instituciones a 
Podemos, con lo que eso supone de riesgo y peligro. El PP garantiza que las cosas 
funcionen con normalidad. El verdadero voto necesario, útil y de progreso para 
Andalucía, ahora más que nunca es el del PP. Lo otro sería pasar del Gobierno de los 
líos, entre PSOE e IU, al Gobierno del caos, con Podemos.  
 
¿Para usted es Ciudadanos o Ciutadans?  
Ciudadanos es un partido político de origen catalán y, por tanto, con escaso 
conocimiento de la realidad andaluza. No tiene proyecto articulado ni en personas ni 
en ideas para Andalucía. El voto a Ciudadanos no va a tener repercusión. Si logra 
representación parlamentaria no va a ser decisiva. Por tanto, el verdadero voto útil es 
el que se dé al PP. De Ciudadanos poco conocemos, sólo que su gurú programático 
económico, el señor Garicano, pedía que Rajoy pidiera el rescate. Ojo. Lo que hubiera 
supuesto eso.  
 
Sin embargo, la letra pequeña de los sondeos desprende una fuga de votos del PP 
hacia la formación de Albert Rivera.  
Yo le pido a esas personas que votaron al PP hace tres años que recuerden los motivos 
por los que lo hicieron. Porque ahora hay muchos más motivos para cambiar 
Andalucía. Lo que no sea votar al PP será desperdiciar el voto o permitir que Podemos 
entre en la Junta de Andalucía. Todo lo demás son inventos. Y esta tierra no se puede 
aventurar. 
 



 

Parece que le irrita esta fragmentación del voto de centro-derecha. El PP hasta ahora 
se sentía cómodo sin alternativa y con un electorado fiel.  
Andalucía se juega mucho y quiero pedir una oportunidad a todos nuestros votantes. 
Que vuelvan a votarnos. El cambio que necesita Andalucía sólo lo puede liderar 
Juanma Moreno y el PP andaluz.  
 
¿Qué papel cree que jugará Podemos en las autonómicas teniendo en cuenta el 
actual contexto político?  
Esta semana he leído que los ciudadanos de Grecia no pueden sacar dinero de los 
cajeros de los bancos. Y en Grecia gobierna Podemos. Y es lo que tenemos un par de 
semanas después de las elecciones. Con eso se dice todo.  
 
Todos confiaban en que el fenómeno Podemos se iba a desinflar con el tiempo. 
Puede que estén en lo cierto de cara a noviembre y la cita con las generales. Pero las 
autonómicas son ya...  
Yo confío en la responsabilidad de los españoles. Y el gran ejemplo lo estamos viendo 
en Grecia. La desafección por la política ha creado un caldo de cultivo para fuerzas 
populistas. Podemos sólo plantea soluciones imposibles a problemas reales. 
 
¿Problemas reales creados por los partidos tradicionales?  
Todos tenemos parte de culpa. Pero estamos reconduciendo la situación. Las cosas van 
a salir bien. España está creciendo más que Alemania. Estamos recuperándonos. Rajoy 
ha acertado, pero tenemos la memoria frágil. Vamos crear un millón de puestos de 
trabajo en dos años. Y en los próximos crearemos más, así lo dicen los datos. Y 
estamos siendo rigurosos. La macroeconomía ya funciona, falta ahora que se note en 
los bolsillos de los ciudadanos. Pero es el siguiente paso, y se producirá en los 
próximos meses.  
 
"No contemplo otra opción que volver a ganar la Diputación"  
 
Según las encuestas, la victoria del PP en Málaga en las próximas municipales no será 
tan cómoda. Podría perder hasta tres concejales. ¿Qué incidencia puede tener esto 
en el Gobierno de la Diputación?  
Nuestros alcaldes han hecho una muy buena labor. Se han consolidado, sobre todo los 
que llevan una legislatura, y percibo un grado de satisfacción muy alto de su gestión. 
Ellos gobiernan al 90% de los ciudadanos y confío en renovar la mayoría absoluta en el 
Ayuntamiento de Málaga y en la Diputación Provincial siendo consciente de que la 
situación política no es la misma. Pero las cosas se han hecho razonablemente bien. 
 
¿De qué va a depender?  
Como sabe se trata de una elección indirecta y, por tanto, de consolidar las alcaldías 
que actualmente tiene el PP.  
 
¿Sería un fracaso no repetir?  
Los éxitos nunca son completos ni los fracasos son definitivos. Por tanto, ni hace 
cuatro años calificaría de éxito haber ganado la Diputación ni sería un fracaso perderla 



 

ahora. Pero creo que la vamos a renovar y podremos seguir practicando políticas de 
progreso y de generación de empleo y riqueza.  
 
¿Cómo resumiría su gestión al frente de la Diputación?  
Se ha hecho una buena gestión al frente de la Diputación. Hemos pasado de la quiebra 
técnica y de tener una deuda de 300 millones de euros a invertir 300 millones de euros 
en los municipios de la provincia y que la deuda sea cero a final de año. Los que antes 
cuestionaban nuestra existencia ahora se ilusionan con nuestros proyectos. El gran 
esfuerzo ha sido sanear las cuentas de la casa, porque estábamos en quiebra, aunque 
la gente valore más la inauguración del Caminito del Rey o la marca Sabor a Málaga 
que ver solucionados todos estos problemas económicos. Ahora somos una institución 
útil y antes éramos un lastre para los ciudadanos.  
 
¿Le ha quedado algo por hacer?  
Muchas cosas. No hemos conseguido llevar la administración electrónica a todos los 
municipios de la provincia ni implantarla en nuestra casa.  
 
Si el PP no logra la presidencia de la Diputación, ¿dónde estará Elías Bendodo? 
No contemplo otra opción. Estamos convencidos de que los ciudadanos sabrán 
apreciar nuestra gestión y la de nuestros alcaldes.  
 
Con un sí o un no. ¿De la Torre acabará el mandato si vuelve a salir elegido? 
Él ha dicho que sí. Y no voy a dudar de su palabra. 

 


